

## ***El enredado aniversario del Sinudet***

En un día como hoy hace exactamente 36 años surgió el Sindicato Nacional Único y Democrático de los Trabajadores del Bancomext, al que por sus siglas todos llamamos Sinudet.

El primero de septiembre de 1982, el Presidente José López Portillo al rendir su sexto y último informe de gobierno, decreta la nacionalización de los bancos privados y autoriza al mismo tiempo la creación de los sindicatos de este sector, los cuales por décadas estuvieron proscritos. Pese a que se quitó la prohibición, desde la Secretaría de Hacienda ya estaba planeado que cada institución registrara un sindicato al cual pudiera manipular.

Así, secretamente y con la participación de tan sólo 23 trabajadores afines a la administración, el viernes 10 de septiembre de ese año, en el Hotel Bristol de la ciudad de México, se conforma el sindicato espurio del Bancomext, al que llamaron Sindicato Único de Trabajadores del Bancomext (obsérvese que lo llamaron único para evitar la conformación de otro y no incluía la designación de democrático). Registrándose ante el Tribunal el lunes siguiente.

Al enterarse los líderes genuinos del madrugete, el 17 de septiembre organizaron rápidamente otra organización gremial, celebrándose una asamblea constitutiva en las instalaciones del banco. En esa asamblea donde participaron 308 trabajadores, se eligieron a los líderes legítimos del nuevo sindicato, al cual denominaron Sindicato Democrático de los Trabajadores del Bancomext (éste a diferencia del anterior, no se designa como único y si se define como democrático). El registro se presenta ante el tribunal el día 27, reclamando se certifique que agrupación tiene mayor representatividad.

Al comenzar noviembre la institución tenía dos sindicatos: uno espurio y otro legítimo. Después de varias negociaciones entre los dos sindicatos contendientes y la administración, se llega al acuerdo de realizar una nueva asamblea con todo el personal y decidir democráticamente quiénes debían integrar legítimamente el Comité Ejecutivo Nacional.

El lunes 29 de noviembre, mediante asamblea general de trabajadores se eligen las 14 carteras que conformaron el primer Comité Ejecutivo Nacional; dos quedaron en manos de integrantes del sindicato hechizo y las 12 restantes (incluyendo la Secretaría General) en manos del sindicato auténtico, al cual desde entonces llamamos Sindicato Nacional Único y

Democrático de los Trabajadores del Bancomext (es decir, comprendiendo los nombres de las dos organizaciones). Al frente de este Comité quedó Luis Felipe Muñoz, hoy dirigente de la Asociación de Jubilados.

Por esa razón, después de varias fechas de la supuesta conformación del Sinudet, celebramos nuestro verdadero nacimiento el día 29 de noviembre.

Nuestra organización surgió luchando y haciendo valer la democracia, la legalidad y la legitimidad. En las décadas posteriores vinieron desafíos enormes, ni que decir del momento actual. El Sinudet de hoy al igual que siempre, continuará honrando ese legado, defendiendo y representando vehementemente al Bancomext y a sus trabajadores.

**Atentamente,**  
**Comité Ejecutivo Nacional**

Boletín del Comité Ejecutivo Nacional del Sinudet-Bancomext.  
Correo electrónico: [sinudet@prodigy.net.mx](mailto:sinudet@prodigy.net.mx)  
Responsable: Secretaría de Estudios y Comunicación

